
DISCIPLES – INFOS

Nous avons une mission : faire connaître l'amour de Dieu ! septembre 2024 - n°84

2024-2025 année des jubilés et des bénévoles

Chers paroissiennes et paroissiens,

J'espère que vous avez passé un bon été et que vous avez pu vous reposer et vous ressourcer. Voici maintenant le temps de la rentrée et de la reprise de nos activités.

C'est grâce à vous que les différentes activités de notre paroisse peuvent avoir lieu, et grâce aux bénévoles qui s'engagent dans les différents relais, services et mouvements. S'engager pour une mission, c'est servir la mission de l'Église et contribuer à l'annonce de l'Évangile. Seulement voilà, comment s'engager ? Comment discerner le type de mission qui pourrait me convenir ? Si je suis déjà engagé, comment savoir si j'ai fait le bon choix ? Si des difficultés surviennent, comment puis-je les surmonter, à qui puis-je en parler ? Comme curé, j'essaie de faire au mieux pour vous accompagner, mais ce n'est pas simple vu le nombre et la grande diversité des équipes de bénévoles au service de notre paroisse.

Forte de ce constat, l'Équipe d'Animation de la Paroisse souhaite mettre en place (comme cela existe déjà dans d'autres paroisses en France) une équipe au service des bénévoles, avec deux missions principales : l'accompagnement des bénévoles déjà investis dans les diverses activités de notre paroisse et l'appel de nouveaux bénévoles. Ce beau projet ne pourra se faire que grâce à vous et avec vous. C'est pourquoi il vous sera très prochainement proposé de participer à une assemblée paroissiale où nous pourrons réfléchir ensemble à la forme que nous voulons donner à cette équipe, afin qu'elle vous rejoigne et vous serve au mieux.

2025 sera également une année jubilaire, et à double titre. Tout d'abord à Rome, pour le Jubilé Universel. Plusieurs pèlerinages seront proposés par le service diocésain des pèlerinages. Nous vivrons aussi un jubilé diocésain pour fêter les 1400 ans de la mort de St Géry, patron principal de notre diocèse et co-patron (avec N.D. de Grâce) de notre paroisse. De nombreuses propositions diocésaines et locales auront lieu tout au cours de cette année. Dans l'attente de l'ouverture de cette année jubilaire, nous pouvons déjà nous retrouver pour fêter St Géry le dimanche 22 septembre à 11h à l'église St-Géry de Cambrai. Cette messe sera la messe de rentrée de notre paroisse et il n'y en aura pas d'autre ce dimanche-là afin que nous puissions tous nous rassembler pour démarrer cette nouvelle année pastorale. Ce jour-là aura lieu également notre repas paroissial, belle occasion de vivre ensemble la fraternité. La veille, samedi 21 septembre, la messe de 18h sera célébrée à Ramillies (et non à Escaudœuvres) pour y fêter aussi St Géry, patron de cette église. Dans notre paroisse, nous fêterons aussi prochainement les 550 ans de la mort de Guillaume du Faÿ, célèbre compositeur et maître de chapelle de notre cathédrale.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne rentrée pastorale !

Abbé Maxence Leblond, curé

Solidarité Quartiers

À Cambrai, 2 groupes de partage se réunissent régulièrement, à Martin-Martine et à St Roch. Ces groupes « solidarité quartiers » permettent à des personnes d'horizons très différents de se rencontrer, de partager ce qui fait leur quotidien (soucis, joies, difficultés...), de s'interroger sur les valeurs et le sens de la vie, sur l'Église, de découvrir la Parole de Dieu et comment en vivre ! La simplicité, la confiance, la convivialité, la tolérance, sont essentielles dans les équipes.

« Sylvaine, je l'ai rencontrée, en pleurs, à la sortie de la messe, suite au décès de sa maman. Je lui ai proposé de rejoindre le groupe pour dire son désarroi ; car on commence toujours les rencontres en partageant les nouvelles, ça fait du bien ! Maintenant, Sylvaine est fidèle aux rencontres mensuelles. Elle confie à Dieu tous ses soucis dans sa prière du soir, même si pour elle, la messe n'est pas indispensable actuellement ! »

Marie

« La vie est tellement dure que j'ai besoin de vider mon sac, sans être jugée ; mon mari, mes enfants, mes petits-enfants : que des contrariétés... mais, que je peux exprimer en toute confiance dans le groupe ; il m'arrive même de pleurer ! Je suis écoutée, ça me fait du bien, ça me redonne de l'espoir, ça me fait tenir bon »

Julia

Monica, récemment arrivée dans le quartier, ne connaissait personne mais cherchait à discuter ; je l'invite au groupe : elle nous dit : *« Partager mon fardeau, bien lourd, me soulage ; plonger dans la Parole de Dieu, en équipe, permet de nous interroger sur la réalité de notre relation aux autres, à Dieu. »*

Dans le groupe, c'est simple ; on peut parler ; on se respecte ; on avance ensemble et on prend un temps pour confier à Dieu toute notre vie ! On est guidé par le livret rédigé par l'équipe diocésaine « Incroyable Chemin ». Tous les trimestres, nous pouvons rejoindre d'autres groupes du diocèse pour un temps fort ; on fait connaissance ; on réalise qu'on n'est pas seul à vivre de grosses galères ; on fait Église tous ensemble. « Solidarité quartiers » fait partie du groupe national « le réseau St Laurent » : cela permet de participer à des pèlerinages, (quelles que soient les ressources) : Lourdes, la Terre Sainte ; ce sont des temps inoubliables qui nous soutiennent, nous aident à vivre.

Même si nous n'allons pas à la messe, même si nos soucis sont énormes, même si notre vie n'est pas celle de « bons chrétiens », même si nous ne correspondons pas à l'image du « catho », même si on ne nous voit pas à l'église...l'essentiel à « Solidarité Quartiers » est de cheminer ensemble, de découvrir que QUELQU'UN nous aime tels que nous sommes, nous laisse libres et que nous avons du prix à ses yeux !

Marie-Ange Lefebvre et Marie Lobry

Le Secours Catholique – Caritas France

Qu'est-ce que le Secours Catholique – Caritas France (SCCF) ?

Au SCCF, 58 000 bénévoles et 900 salariés agissent contre la pauvreté et en faveur de la solidarité, en France et dans le monde. En tant que service de l'Église catholique qui a pour mission de soutenir les plus fragiles, l'association – créée en 1946 – se mobilise sur le territoire hexagonal et outre-mer et apporte son soutien dans plus de 52 pays et territoires en lien avec le réseau mondial *Caritas Internationalis*, fort de ses 165 membres. Le SCCF s'attaque à toutes les causes de pauvreté, d'inégalités et d'exclusion. L'association interpelle l'opinion et les pouvoirs publics et propose des solutions dans la durée. Elle place au cœur de son action la participation des personnes accompagnées et le renforcement de la capacité de tous à agir ensemble. Pour agir au plus près des personnes, le SCCF compte 3500 équipes locales réparties en 72 bureaux locaux appelés "délégations". La délégation Nord-Cambrai est l'une d'entre-elles, et Cambrai est l'une des équipes locales.

Quelles sont les actions à Cambrai ?

À Cambrai, on retrouve 4 activités principales :

- La permanence d'accueil a lieu sur rendez-vous le vendredi après-midi. Les bénévoles reçoivent les personnes en difficultés dans la fraternité et la bienveillance, prennent le temps de les écouter et de les soutenir. En lien avec les partenaires sociaux du secteur, ils accompagnent ces personnes dans leurs démarches, les orientent et les renseignent sur leurs droits sociaux. Ponctuellement, une aide financière peut être accordée.
- Le groupe convivial, appelé « un temps pour soi », se retrouve tous les mardis après-midi en période scolaire. Spécialement créé pour les femmes isolées, ce lieu permet de se réunir entre amies autour d'activités créatives et artistiques, dans le but de rompre l'isolement et d'augmenter la confiance en soi.
- La boutique solidaire propose des vêtements neufs et de seconde main, en très bon état et à prix réduits. Plus qu'un simple magasin, c'est également un lieu de convivialité, d'écoute et d'accompagnement. Elle est ouverte à tous le mercredi et le vendredi après-midi. Le dépôt des dons est possible du mardi au vendredi après-midi.
- L'été, nous proposons également des actions vacances pour les enfants et les familles.

Beaucoup de bénévoles sont engagés dans les équipes locales du Cambrésis. Pour plus de renseignements ou pour devenir bénévole, vous pouvez contacter Wendy Kucharski au 06 77 79 66 26 ou par mail wendy.kucharski@secours-catholique.org. Les missions de bénévolat de notre territoire sont aussi sur le site gouvernemental jeveuxaider.gouv.fr.

Wendy Kucharski

Un Congrès-Mission dans notre diocèse

Le samedi 28 septembre un Congrès-Mission, organisé par le Doyenné de Pévèle-Scarpe, aura lieu à Saint-Amand-les-Eaux au Collège Notre-Dame des Anges pour se former à l'annonce de l'Évangile. Voici un aperçu du programme :

14h : accueil

14h30 : Plénière d'ouverture, présentation des ateliers

15h15 : Table ronde : la mission dans un monde troublé

17h et 18h : 2 ateliers au choix parmi une dizaine de propositions (ruralité, solidarité, migrants, rencontrer l'autre, pardonner, vivre en paix, fraternités paroissiales...)

20h30 : Veillée festive à l'église St Martin de Saint-Amand-les-Eaux (chants, louanges, témoignages)

Plus d'informations et inscription sur : <https://st-amand.cathocambrai.com/mission>.

Abbé Mathieu Dervaux

Agenda

Fêtes de Saint Géry

Dimanche 15 septembre : brocante Saint-Géry à la maison paroissiale – 1€ le mètre.
Contact et inscriptions : *Élie Roose* – 06.66.42.44.90.

Samedi 21 septembre : messe à 18h en l'église Saint-Géry de Ramillies (au lieu d'Escaudœuvres)

Dimanche 22 septembre : fête de Saint Géry (avancée du 24) : messe solennelle de rentrée à 11h en l'église Saint-Géry de Cambrai suivie, à la salle Saint-Aubert, du repas paroissial. *Contact et inscriptions* : *Thérèse Delassus* – 06.30.07.28.36. À 16h : concert de l'ensemble Zelenka en l'église Saint-Géry.

Du 7 au 15 septembre : Neuvaine à N.D. de Bonsecours. Chaque soir, chapelet à l'église de Neuville-Saint-Rémy à 18 h. Dimanche 8 septembre à 11 h, messe à la chapelle de Morenchies (et non à St-Roch). *À l'église de Neuville en cas de pluie.*

Du 27 au 29 septembre : forum Cosinus à la salle Saint-Aubert de 10h à 19h. Venez nombreux soutenir les associations et organisations sanitaires et caritatives de l'arrondissement de Cambrai.

Du 28 septembre au 6 octobre : exposition « la Sainte Tunique, le vêtement de la Passion du Christ », à la cathédrale, aux horaires d'ouverture habituels.

Dimanche 29 septembre à 11h en l'église Saint-Roch, fête de Saint-Roch.

Disciples-Infos Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai

Directeur de la publication : abbé Maxence Leblond, curé **Comité de rédaction** : Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthégnes. **Dépôt légal à parution. ISSN 3037-8311** **I.P.N.S.**

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11

secretariat@paroissesdecambrai.com www.paroissesdecambrai.com

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h